



El tamaño de México se mide por la grandeza de su pueblo: Sheinbaum

La seguridad impulsará el desarrollo con bienestar, dice secretario de Marina

ALONSO URRUTIA

ENVIADO

MANZANILLO, COL.

Al encabezar la ceremonia del Día de la Marina, la presidenta Claudia Sheinbaum aseveró que la independencia nacional “no se logra una sola vez, sino que se defiende y se reitera en cada acción, en cada decisión de los mexicanos (...) no olvidemos que la grandeza de nuestra nación se mide no sólo por su territorio, sino por la fortaleza de su historia, de su cultura, la fuerza y la grandeza de su pueblo”.

Ante la jerarquía castrense encabezada por los secretarios de Marina, Raymundo Morales, y de la Defensa Nacional, Ricardo Trevilla, la comandanta suprema de las Fuerzas Armadas reivindicó el humanismo mexicano como concepción de gobierno de su movimiento. Una visión, dijo, que se guía por la justicia, la honestidad y la democracia.

Durante un evento en el que también se conmemoró el 199 aniversario de la consolidación de la Independencia de México en el mar, el almirante sostuvo que “hoy más que nunca tenemos en claro que la seguridad es el punto de partida para impulsar un desarrollo con bienestar. Seguridad en nuestros mares y costas, puertos, aduanas y administraciones del Sistema Portuario Nacional. Apoyo a la seguridad pública en cada punto de la geografía

nacional para la paz y tranquilidad de los mexicanos y las mexicanas”.

Raymundo Morales afirmó que la función principal de la Armada de México es prepararse y adiestrarse para la defensa, desde la formación en la Heroica Escuela Naval Militar y el Centro de Estudios Superiores Navales, en cuanto a guerra naval y seguridad nacional. Sin embargo, no sólo se constriñe a eso, pues además de apoyar a la población en situaciones de riesgo, también contribuyen al desarrollo económico del país con particular énfasis en los últimos tiempos.

El secretario subrayó que, con su papel, la Armada de México aporta en la conexión del país con el mundo, citando como el más reciente ejemplo, la modernización del puerto de Manzanillo que, en paralelo con las acciones emprendidas en otros cuatro puertos (Ensenada, Lázaro Cárdenas, Progreso y Acapulco), pretende fortalecer el comercio internacional de México por la vía marítima.

En coordinación con la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes, dijo, se mejorará la operación portuaria en México para equipararse con la clase mundial; se buscará eficientar su administración y lograr que cuenten con una mayor seguridad.

“Continuaremos también con el desarrollo del Corredor Interoceánico del istmo de Tehuantepec y la mejora de la infraestructura ferroviaria que conecta a los puer-

tos que lo integran, trayendo mayor inversión privada a los 12 polos de desarrollo”, aseveró el almirante.

Al respecto, Sheinbaum aludió a la participación de la Marina y el Ejército en el desarrollo económico nacional: “hoy se hizo el anuncio del inicio del nuevo puerto de Manzanillo, en la bahía de Cuyutlán, en la laguna de Cuyutlán. Esto es algo extraordinario y no se podría hacer sin la Marina y la Armada de México, sin las fuerzas armadas.

“Nos apoyan hoy en la construcción del Tren Maya, de aeropuertos, en la construcción de carreteras, en el desarrollo del tren interoceánico, en los polos de bienestar y en otros seis puertos, además de Salina Cruz y Coatzacoalcos, que son uno de los grandes objetivos del desarrollo del país para los próximos seis años.”

En su discurso, el almirante resaltó que en la administración portuaria, la Marina ha puesto mayor énfasis en que las terminales en México operen en consonancia con un desarrollo sustentable. Esto es, se busca reducir el impacto ambiental generado por las operaciones en los puertos, con el fin de que sean “puertos verdes” incentivando la reducción del uso de combustibles fósiles.

Raymundo Morales habló también de impulsar el desarrollo de “puertos inteligentes seguros” mejorando la gestión administrativa y operativa, lo cual genera mayor eficiencia en sus trámites. Se trata de poner en el centro de nuestras acciones a la población mexicana, en este caso concebida desde la relación puerto-ciudad, región y país.



▲ En el Día de la Marina, la presidenta Claudia Sheinbaum estuvo acompañada por los titulares de Semar y Defensa, Raymundo Morales y Ricardo Trevilla, respectivamente.
Foto Presidencia